



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MARDI MATIN 13 MARS 1917

NUMÉRO 204

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

LES NATIONS SONT FORMELLEMENT AVERTIES DE LA NEUTRALITÉ ARMÉE LE PRESTIGE TEUTON EN ORIENT EST MORT A BAGDAD

ANECDOTES DE LA GUERRE

ARRESTATION D'UN TRAITRE QUI FAISAIT DES SIGNES AUX PRUSSIENS.

LA FOULE VEUT L'ÉCHARPÉ

ALLEMANDS BATTUS PRES DE NANCY, EN LORRAINE.

Ce fut une sanglante déroute sous le feu terrible des "75". — Les bavarois affolés.

Au cantonnement, raconte le Lt. Frojd, dans Morhange ou les Marsoins, en Lorraine, les troupiers s'intéressent à tout, marquant la plus vive curiosité pour les plus petits incidents.

Tiens! des gendarmes; que font-ils autour de ce fourgon d'infanterie, prêt à partir? Ils ne disent pas un mot, les gendarmes. Mais une pauvre vieille, dont le poing lance un geste de colère, nous appelle:

— Venez, Messieurs! Ils l'ont caché là-dedans! C'est un bandit qui faisait des signes aux Prussiens!

Un des nôtres a soulevé la bâche poussiéreuse. Assis sur une caisse vide, un homme est là, coiffé d'une casquette sale. Il a des yeux fixes, qui reflètent toute la terreur d'une hétraquée, réduite à l'impuissance. Un gendarme, à côté, surveille ses gestes. La figure est ravagée par l'angoisse, les yeux se creusent. Un tremblement convulsif agite les mains que des membranes enserrant. Mais l'homme ne retourne pas la tête; il regarde, hébété, vers l'invisible.

— "Cochon!... Gredin!..." hurlent des voix rauques.

Et l'on s'apprête à bousculer cette loque sordide, à écraser l'ignoble face sous les talons. Les gendarmes s'intéressent. Le prisonnier sera fusillé demain au quartier général.

"Cochon!... Cochon!..." Les poings se tendent, menaçants; les couteaux sortent des poches; de nouveaux soldats accourent, qui veulent cracher leur dégoût à la face du misérable, les gardiens vont être débordés...

Mais alors, dans un piétinement de cavalcade, un chant monte, monte, porté par des voix joyeuses. Sur leurs petits chevaux nerveux qui caracolent, des hussards défilent, la lance haute, un refrain de gloire et d'amour aux lèvres. Les colons applaudissent. Ah! ils sont vraiment splendides, les hussards tout clairs dans le crépuscule qui tombe. A leurs selles pendent des sabres aux dragons allemands, des rasques de uhlands. Ils arrivent de la bataille, où quelques-uns des leurs sont restés. Mais une grisserie héroïque les soulève; leurs chevaux excités bondissent et se cabrent. Et le chant continue, pimpant, ailé, radieux. Les figures franches s'épanouissent dans la chevauchée magnifique.

EN LORRAINE. Les mailles se rompent, petit à petit l'Allemagne cède. On fusille joyeusement les sacs de poil fauve qui sautent sur les dos en fuite. Les sentes sont des alignements de cadavres. Nos 75 accélèrent leur tir; les vibrations de l'air, déchiré en tous sens, martèlent

Suite 2ème page

ECHOS DU VIEUX MONDE

RECORD REMARQUABLE D'UN PERCEPTEUR FAUSSAIRE EN COUR D'ASSISES.

ENVOIS DE CHIENS DE GUERRE

CONFISCATION A MUNICH D'UN LIVRE CONTRE GUILLAUME II

L'œuvre des jardins militaires, en France. — Le Kronprinz allemand "se repose".

Correspondance de la Presse Associée. Rennes. — Présentement se juge aux Assises d'Ille et Vilaine une affaire qui sera très longue et dont l'inculpé, le percepteur de Chateaufort, a répondu de quantité d'abus de confiance, de faux en écritures publiques et d'usage de faux.

Le percepteur Valentin Charles Novice, originaire d'Avranches, âgé de cinquante huit ans, a gardé par devers lui les sommes d'argent destinées à des allocations ou aux blessés des hôpitaux de la région. Il se faisait remettre des vivres ou friandises qu'il revendait et dont il conservait le montant.

Au cours de l'instruction de cette affaire un inspecteur de la police mobile, le Caz, brigadier, a établi un véritable record. Il n'a pas entendu moins de 2,005 témoignages. 74 témoins sont cités devant la Cour de Rennes.

Marseille. — Aujourd'hui a eu lieu le septième envoi de chiens sanitaires et chiens de guerre expédiés au front par le chemin creux à Marseille. L'œuvre ainsi organisée recrute ces précieux auxiliaires les dresse, puis, lorsqu'ils sont aptes à rendre quelques services, ils sont envoyés au front.

Depuis le 1er janvier, une centaine de chiens dressés ont été expédiés aux armées. D'autres envois vont suivre sous peu.

Londres. — Le "Daily Chronicle" parle d'un livre, paru à Munich, dont l'auteur se cache sous le pseudonyme "Henri le Vainqueur" (Heinrich Sieger) et où il déclare que la destitution des Hohenzollern est le seul moyen d'éviter l'éroulement définitif de l'Allemagne. Il compare les victoires de Guillaume II à celles de Pyrrhus.

Inutile de dire que le livre a été confisqué par la police et que l'auteur et l'éditeur sont tous deux poursuivis.

Rennes. — En vertu d'une récente circulaire ministérielle, soixante conférenciers militaires vont entreprendre dans toute la France une tournée de conférences en vue de développer l'œuvre des jardins potagers militaires.

Il s'agit de faire produire des terrains incultes dépendant des casernes, camps, champs de manœuvres, etc... afin de remédier au manque de pommes de terre.

Bâle. — Les journaux allemands disent que le Kronprinz est en ce moment-ci "contraint de se reposer de ses fatigues durant les derniers combats." Le Kronprinz a été vu dans une grande propriété de la Haute-Alsace, à Pörschenhofen où on croit qu'il passera quelque temps.

L'ONCLE SAM EST PRÊT POUR LES SOUS-MARINS

Armement rapide est efficace des navires de commerce---Le monde est officiellement avisé des moyens de défense

Mobilisation de toute la flotte des Etats-Unis. — La réserve sera appelée, ainsi que la milice navale — Les officiers en congé auront à reprendre de suite leur service. — Le vapeur français "Rochambeau" partira armé de New York. — Le bois de pin louisianais servira à la construction d'un millier de navires. — Investigation d'un complot boche contre les chantiers de marine des Etats-Unis

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 12 mars. — Le gouvernement des Etats-Unis achève rapidement ses préparatifs de neutralité armée et de défense nationale. Les chefs de la marine conseillent la mobilisation de toutes les unités navales et demandent au président Wilson de donner l'ordre d'appeler les réserves, d'assembler la milice navale et de rappeler les officiers en congé.

Le secrétaire d'Etat pour les affaires étrangères a transmis à toutes les ambassades à Washington avis formel de l'armement des navires de commerce américains, comme suit:

"Par suite de l'avertissement du gouvernement impérial d'Allemagne à la date du 31 janvier, 1917, que tous les navires, y compris ceux des neutres, traversant certaines zones de la haute mer, seront coulés sans donner l'occasion aux passagers et aux équipages de se sauver, et sans visite et perquisition à bord, le gouvernement des Etats-Unis a décidé de placer sur les navires marchands américains des gardes armés pour protéger ces navires et la vie des personnes à bord."

Cet avis sera transmis aux puissances du centre par le ministre de la Suisse.

Le gouvernement fournira canons et pointeurs à tous les navires dont les armateurs demanderaient l'armement.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 12 mars. — Le grand paquebot transatlantique "Rochambeau" de la compagnie française a reçu la permission du gouvernement des Etats-Unis de quitter armé le port de New York. C'est la première fois qu'un navire de nation belligérante reçoit l'autorisation de partir, armé, d'un port des Etats-Unis. Mais le secrétaire d'Etat considérant le "Rochambeau" comme vapeur transportant des passagers et comme paisible navire marchand a le droit de s'armer pour se défendre contre toute attaque pendant qu'il accomplit sa traversée du chemin ordinairement suivi par les bâtiments de commerce. L'exemple du "Rochambeau" sera bientôt suivi par beaucoup d'autres navires de nations belligérantes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 12 mars. — Le gouvernement ayant en vue la construction de mille bâtiments en bois pour patrouiller les côtes en cas de guerre avec l'Allemagne, offre vient d'être faite par les grandes compagnies de bois de construction en Louisiane de l'immense quantité de bois de pin jaune du pays en disponibilité, et de plus de 50,000 travailleurs experts dans les vastes chantiers de cet Etat pour fournir, le plus tôt possible les

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 12 mars. — Le gouvernement ayant en vue la construction de mille bâtiments en bois pour patrouiller les côtes en cas de guerre avec l'Allemagne, offre vient d'être faite par les grandes compagnies de bois de construction en Louisiane de l'immense quantité de bois de pin jaune du pays en disponibilité, et de plus de 50,000 travailleurs experts dans les vastes chantiers de cet Etat pour fournir, le plus tôt possible les

LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

LA PRISE DE BAGDAD PARALYSE L'ARMÉE TURQUE.

Victoire des troupes anglaises sur le front Franco-Belge. — Succès français en Champagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 12 mars. — La chute de Bagdad aura un effet désastreux sur le prestige allemand dans l'Extrême Orient et paralysera l'offensive ottomane en Mésopotamie. Les troupes anglaises sous le commandement du général Maude ayant capturé sans grand effort la ville de Bagdad et forcé les Turcs à retraiter continueront leur marche vers le fleuve du Tigre, navigable pour petits bateaux jusqu'à la ville de Mosul à 250 milles de Bagdad. Pendant que cette armée sera en route donnant bataille aux Turcs, les troupes russes se dirigeront du territoire perse vers la Mésopotamie, car la prise de Bagdad a privé les Turcs des moyens de ravitailler en effectifs et en munitions leur armée combattant en Perse contre les Russes. Il est probable que les troupes russes rejoindront dans quelques jours l'armée anglaise marchant sur Mosul. Le succès de cette manœuvre dépend néanmoins, de la facilité avec laquelle les Turcs démoralisés et leur expédition des renforts.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 12 mars. — Le communiqué officiel dit que les troupes françaises continuent leurs progrès importants en Champagne dans la région de Maison, de Champagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 12 mars. — Les anglais ont capturé le village d'Iries sur le front Franco-belge après un bombardement intense de plusieurs heures. Cette place était défendue désespérément par des troupes d'élite du Kronprinz, qui ont tenu bon jusqu'à ce que la pluie d'obus soit devenue si meurtrière que le commandant allemand donna l'ordre de retraiter. Mais avant que ce mouvement de recul put être exécuté, l'infanterie anglaise avait envahi les tranchées et décimait les teutons affaiblis et ahuris par le terrible arrosage dont ils avaient souffert. Un grand nombre d'Allemands se rendirent et une quantité de matériel de guerre fut capturé.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 12 mars. — Par suite des fréquentes manifestations populaires causées par la rareté du pain, le général

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 12 mars. — M. Gérard, l'ambassadeur des Etats-Unis en Allemagne en route pour l'Amérique est arrivé à la Havane, dimanche, et est parti ce soir à destination de Key West, Florida. Il est attendu ici mercredi soir. Le voyage sur mer à bord

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

du vapeur espagnol "Infanta Isabel" s'est effectué sans incident, mais il y avait la crainte d'une attaque sous-marine qui, heureusement, n'a pas eu lieu.

Suite 2ème page

LETTRE D'UN PARISIEN

LA DISETTE DU CHARBON PROVOQUE UNE SITUATION DEPLORABLE.

ON GELE DANS LA CAPITALE

LES THEATRES ET LES MUSEES SONT FERMES.

Petits bourgeois et ménagères se chauffent dans les salles de la Sorbonne.

Comme vous pensez bien c'est du charbon qu'on parle de tous côtés, depuis le Sénat où on interpellé à ce sujet; jusque chez les portières où il fait à peu près défaut.

Naturellement, les députés ne sont pas épargnés et les bien informés font remarquer que le Palais Bourbon absorbe à lui seul quatre mille kilos de charbon par jour et le Luxembourg à peu près autant, soit sept tonnes ce qui représente douze cents francs au prix de la taxe.

On ne peut pourtant pas laisser geler les parlementaires; soyons justes. Les mécontents, et ils sont nombreux par le temps qui court, passent condamnation pour le Palais Bourbon et le Sénat, mais s'irritent de voir les innombrables bureaux maintenir des températures sénégalaises et il n'est pas jusqu'à la prison de Fresnes, chauffée et surchauffée, qui ne provoque leurs récriminations. Tandis que les braves gens souffrent du froid, on pourrait restreindre la bienfaisante chaleur qu'on entretient pour deux ou trois mille malandrins qui sont enfermés dans la prison de Fresnes; ce sont des gaillards peu intéressants et ils auraient froid comme le commun des mortels qu'il n'y aurait pas grand mal et ils feraient comme ce Matia dont parle Mme de Caylus dans ses "souvenirs."

"Dans un temps d'hiver rigoureux, écrit-elle, quelqu'un remarque que Matia était habillé fort peu chaudement."

— Comment faites-vous lui dit-on pour être si légèrement vêtu? — Comment je fais? Je gèle. — Eh bien si on soumettait les coulons de Fresnes au droit commun, ils feraient comme ce Matia et comme tous les honnêtes gens; ils gèleraient.

Les mondains qui veulent absolument se distraire, ce qu'ils appellent le "droit à la Rigolade" ont le vilain mot, ces mondains là, se laissent attirer par les annonces alléchantes de certains théâtres et une petite salle boulevardière fait publier des annonces ainsi libellées:

"Au Théâtre Edouard VII, chauffé par radiateurs à la vapeur d'eau, la température est constamment maintenue à 18 degrés et c'est un des rares théâtres où le courant d'air est absolument inconnu, aussi le froid n'a aucune influence sur les recettes de "Son Petit Frère" et on vient en foule applaudir."

Le "droit à la rigolade", quelle drôle d'expression; le mot n'est d'ailleurs pas français, mais ce n'est pas ce qui embarrasse les bons embusqués qui ferment la grosse partie de ce public spécial. Il y a bien dans le dictionnaire "rigoler" et "rigolage", mais on ne s'en

Suite 2ème page